
第 97 回 全国健康保険協会千葉支部評議会の概要報告 
 

開 催 日 平成 30 年 2 月 22 日 木曜日  14：30～ 15：45 
開 催 場 所 日本生命千葉ビル 4 階会議室 

出席者 飯田評議員、小賀野評議員、桐谷評議員、鈴木評議員、高原評議員、松本

評議員、山口評議員（五十音順） 

議題 
１.千葉支部データヘルス計画（第２期）について 
２.平成 30 年度保険料率に関する広報について 

議 事 概 要 
（主な意見等） 

 

 
支部長挨拶 
 
＊  第 97 回千葉支部評議会にご出席いただきありがとうございます。高原評議員につきま

しては、1/19 の中央社会保険医療協議会の地方公聴会において意見発信をいただきありが

とうございました。 
 本日の議題の一つであるデータヘルス計画（第２期）は、平成 30 年度から平成 35 年度

までの 6 年間を期間としております。データヘルス計画は、政府の日本再興戦略の中で定

められたことで、全ての保険者が取り組むものとされています。協会けんぽは全支部で、

保有するデータを活用し、加入者の健康保持・増進を図ることを目的に平成 27 年度から

平成 29 年度にかけて第１期の計画に取り組んでまいりました。過去、このような取組を

行った経験がなかったため、第１期は準備段階で、第２期からが本格的な運用と意識して

おり、千葉支部でも色々と検討し理想の形を模索してまいりました。第１期では、試行錯

誤を繰り返しながらも第２期の土台を築けたものと考えています。データヘルス計画（第

２期）は、戦略的保険者機能の中核を為す重要な計画であるため、本日も忌憚のない意見

をいただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 
 
議事概要 
１．千葉支部データヘルス計画（第２期）について 
■資料 1：千葉支部データヘルス計画（第２期）について 
 

≪主な意見・質問等≫ 
 
◆第２期データヘルス計画は中間報告や経過次第で計画の見直しなどあるのか。また、イン

センティブにも関連があるという認識でよろしいか。≪被保険者代表≫ 

⇒ＰＤＣＡサイクルをベースに毎年の結果を検証し、その結果を踏まえて計画の見直しを行

う予定です。データヘルス計画における取組のうち、健診等の実施率については、インセン

ティブ制度の評価指標となります。 
 



◆健康づくり事業の中で、健康宣言事業所に対するインセンティブ付与とはどのようなもの

か。≪事業主代表≫ 

⇒例えになりますが、労働局等の行政と連携し、健康宣言事業所であることをアピールでき

るようなことをできないかと考えています。健康宣言をすることで、企業のイメージアップ

も図れるような仕組みにしていきたいと思います。 

 

◆糖尿病による新規透析者の導入時期の平均年齢を改善するとあるが、現在の平均年齢と目

標の平均年齢を伺いたい。≪学識経験者≫ 

⇒現在の平均年齢は 55.7 歳となっています。目標数値は、現在検討中のため今後お示ししま

す。 

 
◆喫煙者の割合を減少させることは糖尿病と関連性があるのか。≪学識経験者≫ 

⇒諸説はありますが、喫煙が原因で糖尿病になりやすいというデータはあります。また、千

葉支部では第１期から、喫煙者の割合を減少させることを目標に取組を行ってきたこともあ

り、第２期でもその取組を継続させていくことができる計画としました。 
 
◆事業所の喫煙対策で、意欲的な事業所を選定したモデル事業とあるが、どのようなものか

伺いたい。≪学識経験者≫ 

⇒事業所での喫煙対策として必要なのは、禁煙を強く勧めるリーダーがいることと認識して

います。まずは、モデルとなる事業所の体制を確認し、必要な情報提供や禁煙セミナー等を

開催することで、成功事例を作ります。その事例を横展開することで、広く喫煙対策を普及

していくことを計画しています。 
 
◆重症化予防対策について、ぜひとも積極的に推進してほしい。人工透析になると、一人当

たり月 40 万円以上の医療費がかかる。透析該当者も年々増加しており、医療費負担も相当と

なる。医療費削減、本人の健康維持のためにも積極的な取り組みをお願いしたい。 

≪事業主代表≫ 

⇒医療費削減も勿論ですが、本人のためにも強く進めていくことを意識しています。中小企

業がほとんどの協会けんぽでは、従業員が人工透析になると企業の生産性や本人の就労に直

結するものと認識しています。少しでも人工透析の新規導入を防ぐことを目指して取組んで

いきたいと思います。 
 
◆資料を見ると、腎不全は件数に対して医療費が非常に高いことが分かる。糖尿病から腎不

全になることは多いが、糖尿病は食生活が原因で患うことがほとんどだと考えている。食生

活に対する対策も考えてはどうか。≪事業主代表≫ 

⇒千葉県では食育についての取り組みを行っています。協会でも、保健指導で保健師からア

ドバイスを行っていますので、県の取り組みを踏まえ、更に積極的に取り組みを進めていく

必要があると考えています。 
 



２．平成 30 年度保険料率に関する広報について 
■資料 2：平成 30 年度保険料率に関する広報について 

 

≪主な意見・質問等≫ 
特段なし 
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